
李澤楷刊聲明籲停止暴力
盈科拓展集團主席、李嘉誠次子李澤楷昨日在多

份報章刊登聲明，呼籲堅守 「一國兩制」，停止暴
力，維護秩序，並支持特區政府管治團隊與社會各
界人士和青年對話。他在聲明中指出，香港長期繁
榮穩定，繫於 「一國兩制」行穩致遠，對於近期在
香港發生的暴力行為，以致百業凋敝，社會撕裂，
深感痛心。他說，國務院港澳辦日前已經對香港當
前難題提出多點意見，認為香港要停止暴力，以法
治恢復社會秩序，實在刻不容緩，大家要團結一
心，重建和諧社會。

李澤楷表示，香港的未來，有賴全港共同創建，他
支持特區政府管治團隊與社會各界人士和青年對話，
繼續共同發展香港經濟，保持國際地位，為香港、為
下一代創造更美好未來。

13間電影娛樂公司等表態
13間電影及娛樂製作公司與香港演藝界內地發展協

進會亦在報章刊登聲明，指香港建基於文明、包容、
理性和海納百川的文化內涵，不僅令演藝文化事業蓬
勃發展，更讓港式文化和價值觀傳播並影響其他地
域，廣受國際讚譽。聲明指出，爭議多時的《逃犯條

例》修訂已經正式撤回，呼籲各界各方展開溝通，以
對話代替對立，堅守香港的核心價值，回歸務實和理
性，遏止暴力，捍衛法治，重建社會秩序，建構文化
價值。

發表聯署聲明的公司包括：英皇娛樂集團、英皇電
影、寰亞傳媒集團、安樂影片、邵氏兄弟國際影業、
中國星集團、東方影業出品有限公司、橙天嘉禾娛樂

有限公司、天下一電影製作、天馬影視文化控股、寰
亞娛樂有限公司、太陽娛樂文化、美亞娛樂資訊集團
等。

專資會冀望各界攜手努力
此外，香港專業及資深行政人員協會（下稱：專資

會）則發出新聞稿，指尊重特區政府正式撤回修訂
《逃犯條例》草案，冀望各界攜手努力，讓香港重新
出發。專資會表示，在過去兩個多月以來，因反對修
訂《逃犯條例》引發的風波不斷，行政長官於9月4
日宣布正式撤回草案，對此表示尊重及支持。

該會認為，行政長官以務實的態度聆聽社會各方意
見，宣布撤回修例，以緩和社會紛爭，亦避免進一步
激化矛盾，顯示其對香港和巿民的高度負責和願意承
擔的勇氣。對於特區政府提出4大行動回應示威者訴
求，專資會認為政府已表現誠懇並切實回應訴求，同
時兼顧了社會的實際情況，期望特區政府盡快展開溝
通工作，並希望社會各界進行理性務實討論，凝聚共
識。

李鏡波：摒除成見謀福祉
專資會會長李鏡波表示，因反對修訂《逃犯條例》

引伸的社會矛盾，由部分激進示威者大範圍堵路，多
個組織鼓動罷工、罷市、罷課，最終演變成暴力衝
突。他重申，專資會將繼續支持行政長官和特區政府
依法施政，支持警方對違法行為嚴正執法，以保障市
民大眾安全，並冀望特區政府今次撤回草案的決定，
可平息各界紛爭，讓社會回歸平靜。

李鏡波表示，政府適時回應現時社會各界的訴求，
正是顯出政府恢復社會穩定的決心，隨着政府撤回修
例，他呼籲社會各界應摒除成見，為香港長遠發展謀
求最大福祉，攜手聚焦經濟民生發展。

【香港商報訊】記者黃雪峰報
道：行政長官林鄭月娥日前宣布
正式撤回修訂《逃犯條例》草
案，並以4個行動回應社會訴求。
商界、電影業、專業人士等社會
各業界均齊聲支持林鄭月娥撤回
草案的決定，並支持政府管治團
隊與社會以真誠對話，解決紛
爭，呼籲社會把握撤回契機，一
起攜手努力，讓香港重新出發。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：修例風波已持
續近3個月，行政長官林鄭月娥前日(4日)正式宣布
撤回修例草案，並委任兩名新成員進入監警會。政
界人士均表示，政府正式宣布撤回草案是踏出了第
一步，相信有助走出困局。他們又認同政府不成立
獨立調查委員會的決定，重申監警會機制行之有
效，呼籲社會應讓監警會先完成調查。

張國鈞：相信監警會調查
行政會議成員兼民建聯立法會議員張國鈞昨早接

受港台節目《千禧年代》訪問時表示，若未來示威
者的暴力行為繼續升溫，政府應考慮動用《緊急
法》。他在節目中表示，林鄭月娥宣布撤回草案，
的確是行出了第一步。他認為監警會機制一向行之
有效，新增加的兩名新成員亦有分量及公信力，加
上引入海外專家，相信能夠令監警會工作更有效、
中立和持平，希望公眾可以讓監警會先完成調查，
觀察表現才決定是否承認其工作，相信這個做法會更
務實。

張國鈞表示，作為負責任的政府，需要尋求一個方
法能令各方接受，如未來暴力行為繼續升溫，情況更
惡劣時，政府應繼續找有效工具去管治，包括考慮動
用《緊急法》來止暴制亂。

立法會議員謝偉俊昨早出席商台節目《在晴朗的一

天出發》時表示，雖然政府錯過了撤回的最佳時機，
但形容今次總算是踏出第一步，其重要性不容忽視。
他說，政府增加兩名監警會新成員是釋出善意，而現
時要成立獨立調查委員會有困難，因政府需要平衡各
方面的意見。他形容警隊正處於艱難局面，不能再陷
警隊於不義，質疑現時成立獨立調查委員會，是否純
粹政治姿態。

出席同一節目的經民聯立法會議員梁美芬則
形容，政府是拋出了橄欖枝，認為若要解決當
下的問題，需要先跳出5大訴求框架。她說，自
己很努力才爭取到橄欖枝，當中包括以普通法
說服內地專家和部分政府人士。她被問到具體
的溝通對象和游說內容時表示，她利用了自己
的位置在香港和內地反映意見，以及在報章撰
寫法律分析。

梁美芬：政府拋出橄欖枝
梁美芬表示，政府在7月9日已宣布修訂《逃

犯條例》工作 「壽終正寢」，實際上和撤回沒
分別，所以今次清楚說明並非 「轉」，而是
回應了部分認為撤回和暫緩有分別的人士。她
說，雖然政治上可以更早回應，但她認為現時
不應關注回應時機遲或早，而是應該思考如何
拆局。此外，她又批評反對派從未譴責示威者

的暴力行為。
立法會議員何君堯稱，至今仍然認為修例沒有錯，

有關的法律漏洞仍然存在，是別有用心的人刻意抹
黑。他又認為，條例此刻不能立法，不代表將來不能
立法。他又指，示威者反修例的目的已達到，不應堅
持 「五大訴求、缺一不可」，否則就是欠缺政治智
慧。

政界認同踏出困局第一步 政府澳洲刊廣告
強調港穩定安全

【香港商報訊】特區政府昨日在《澳洲金融評
論 》 (Australian Financial Review) 刊 登 全 版 廣 告
（圖），指香港的問題香港會自行處理，強調香港
依然穩定安全。政府發言人回覆指出，有關廣告會
在未來1至2周在澳洲、北美洲、歐洲和亞洲的主要
報章刊載，《澳洲金融評論報》刊載的是首個廣
告；並指現時是適當時機由特區政府以真誠、坦率
的態度，向國際社會講解政府的看法。

廣告指出，國際社會可能看到和聽到很多關於
香港示威的情況，以及很多分享在社交媒體上的
內容，但這只是香港複雜的社會、經濟、政治拼
圖中的一塊。特區政府會自行處理這些問題，決
心以和平、理性及合理的方式解決，但是需要時
間。

廣告提到， 「一國兩制」為香港長遠發展提供自
由、開放的社會和經濟的憲法基礎，特區政府會堅
定履行 「一國兩制」原則，尊重和平示威的權利，
但絕不會容許暴力。特區政府也會與不同團體對
話，尋求共通點，以和平方式解決問題。廣告又強
調，香港一直都是和平理性的社會，即使現時社會
有紛爭，香港經濟根基穩固，香港仍是安全、開
放、熱情的國際化都市。

撐政府撤回草案 冀社會真誠對話

各界籲把握契機重新出發
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新聞

蔡毅：要解決背後深層次問題

關注組巡視指 9學校明顯罷課
【香港商報訊】記者周偉立報道：開學後部分中學

持續有學生罷課。立法會議員何君堯於上周成立 「民
間監察罷課關注組」，巡視了參與罷課的學校，發現
有9間學校出現明顯參與罷課行動，包括展示及叫喊
政治口號、戴防毒面具作默站或拉人鏈等。何君堯昨
日表示，會撰寫觀察報告並遞交予教育局局長楊潤
雄。

何君堯：撰寫報告交教局
何君堯及梁美芬昨午召開記者會，反映對有學生

參與罷課的關注。何君堯說， 「民間監察罷課關注
組」在 9 月 2 日開學日，巡視了流傳參與罷課的 101

間中學，發現有9間中學出現涉嫌支持罷課的客觀事
實，當中包括：喇沙書院、英華書院等，個別學校
於開課前出現學生、聲稱舊校友或其他人士在校外
戴上面罩，部分人穿上校服戴防毒面具作默站或拉
人鏈的情況，甚至有老師縱容學生在校內高呼政治
口號。

何君堯說，作為教育工作者，應該要表現出應有專
業態度，公正地處理學生違反教育局指引及校規的行
為，做好教學的工作，將政治帶離校園。雖然年輕人
是可以理性地討論社會議題，但若老師教唆及或默許
學生進行罷課或參與其中，明顯已超出香港社會的教
育及道德規範。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：元朗區議會於
9 月 3 日會議上通過支持 「止暴制亂」的議案，該
動議以 23 票支持、6 票反對及 1 票棄權通過，元朗
區議會成為香港 18 區首個通過止暴制亂動議的區議
會。

反修例人士搗亂大埔區會
據悉，該動議支持警方依法止暴制亂，同時要求政

府立即採取有效措施平息動亂。有元朗區議員表示，
該動議的首要問題就是止暴制亂，直接回應了市民最
關心的問題。其中，關於成立專責小組的建議，則與
特首提出將邀請社會領袖、專家及學者就社會深層次

問題進行研討的內容很相近。
另外，大埔區議會昨早舉行大會，有議員不滿區議

會主席黃碧嬌在7月份拒絕讓議員討論《逃犯條例》
事項，向黃碧嬌提出不信任動議。在旁聽席上，反對
和支持修例的抗議人士展開罵戰，有人高舉 「不要政
治議題．專注民生事項」標語，最後會議流會。其
後，雙方抗議人士繼續口角，並大打出手。一名女子
不適倒地，報稱被反修例示威者襲擊，要戴上氧氣罩
由救護車送院。

民建聯大埔支部事後發表聲明，對暴力襲擊行為予
以強烈譴責，強烈要求警方嚴肅跟進事件，並盡快將
兇徒繩之於法。

元朗區會通過止暴制亂議案

【香港商報訊】 「香港局勢發展到今天這個樣子，
實際上反修例只是一個藉口，實際上特區政府之前早
就宣布修例 『壽終正寢』，實際上就是國際上的反華

勢力和香港反對派勢力勾結，爭奪特區政府的管治
權，我覺得這是很明顯的。」5日，港區全國人大代
表、香港島各界社會服務基金會創會主席蔡毅在接受
中新社記者專訪時，連用3個 「實際上」來表達他對
修例風波本質的認識。

蔡毅認為特區政府構建對話平台方向正確，對行政
長官和所有司局長將在本月走入社區與市民對話的做
法頗為贊同，認為這是近距離和香港市民溝通、修補
社會裂痕的切實舉措， 「但對 『無條件釋放被拘捕的
示威者』等訴求，我覺得不能談。因為香港是法治社
會，犯罪行為只能按照香港正常的法律檢控程序來處
理，否則就嚴重衝擊了香港的核心價值」。

呼籲年輕人到內地走一走
蔡毅說： 「現在香港的法治受到嚴重衝擊，香港作

為全世界最安全城市的形象也受到嚴重衝擊，香港作
為國際金融中心的地位也受到嚴重衝擊，這些都影響
到香港未來經濟發展。」

蔡毅稱，很多走上街頭的年輕人和激進示威者不

同，他們不是因為政治問題而是因為經濟問題、個人
發展空間問題，在街頭表達對政府的不滿，所以要解
決修例風波背後深層次的問題： 「現在不少人打所
謂民主自由的旗號，其實，港英政府哪裏給過香港人
民主和自由？連日來不斷升級的暴力行為，如果發生
在港英政府管治期間，警察早就開槍鎮壓，被抓捕和
判刑的人不知道會有多少？」

蔡毅建議特區政府應重視很多香港人提出來的住房
問題： 「我建議特區政府要大量提供300呎以下面積
的房子供應，這些房子的數量並不是8萬套可以滿足
的，而是要遠遠超過8萬套。」

蔡毅還表示，不少香港人還沒有去過內地，而了解
到的多是不客觀不全面的信息。他呼籲香港的年輕人
多去內地走一走、看一看，從而加深對內地的了解、
對祖國的認同感， 「實際上現在內地有很多東西比香
港先進」。

「粵港澳大灣區是香港未來經濟發展最重要的增長
極，特區政府應該通過多種形式讓年輕人知曉，鼓勵
他們到內地就業、創業。」蔡毅如是強調。

張國鈞 謝偉俊

蔡毅指特區政府構建對話平台方向正確。

林鄭月娥(左二)提出將與司局長走進社區直接與市民對話。圖為她年前落區紅磡探訪長者。 資料圖片


